

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.
Un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50.
Fuera: 5,25. — Extranjero: 6,00.
— Ultramar: 8.
Números sueltos, 10 céntos.

EL SERPIS

ANUNCIOS
Pago al contado.
Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.
— Recibe anuncios y reclamos la Admon.
Números atrasados, 25 céntos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO V. REDACCIÓN. ALCOY, VIERNES 6 DE OCTUBRE DE 1882. ADMINISTRACIÓN. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1401.

La audiencia de lo criminal.

«Consumatum est.»

Por uno de los despachos telegráficos de nuestro servicio particular que en la sección de última hora publicamos, se enterarán nuestros lectores de que el Gobierno ha aprobado ya la distribución de las nuevas audiencias de lo criminal. Es de creer, portanto, que la obra de iniquidad contra que venimos clamando un día y otro desde nuestras columnas, se habrá consumado ya.

Aun empero, queda esperanza, si nuestros hombres-influientes quieren. El que el Consejo de ministros haya aprobado la distribución hecha por el Sr. Alonso Martínez, no quiere decir que ya no haya apelación. Acúdase al telégrafo y hágase circular la chispa eléctrica sin descanso; nómbrese una comisión que vaya a Madrid con toda diligencia a ver de recabar una reparación a la injusticia cometida, y si nada se consigue, en este caso hágasele entender al Gobierno que la población de Alcoy en masa protesta contra lo hecho, y demuéstrase de una manera digna, pero ostensible, el disgusto con que hemos visto la propuesta del Sr. Ministro de Gracia y Justicia, y la resolución aprobatoria del Gobierno, protesta y disgusto que secundarán, a no dudar, la mayor parte de los pueblos de la zona, en especial, la poblaciones de Villajoyosa, Callosa de Enzarria, Denia, Pego, y aun la inmediata villa de Cocentaina, que todos a una se considerarán vulneradas en su derecho, al verse propuestas a una villa de inferiores condiciones, como Altea, y unirán en su virtud su voz a la nuestra, dándole robustez y convirtiéndola para el Sr. Alonso Martínez, en voz acusadora de la conciencia.

Nada debe omitirse para obtener la reparación que, deseamos, porque cuanto se haga es poco. Se trata no ya de un caso de amor propio, sino de interés y de honra para la población, y en estas ocasiones extremas es cuando se aquilatan las influencias y el poder de las personas, ya que, por desgracia, no atendiéndose a la justicia en estos desdichados tiempos que alcanzamos, hay necesidad de acudir a la puertas del favoritismo. Fundadamente debemos esperar que así se hará y que no dejara de tocarse el mayor número de resortes posible.

Al llegar a este punto, debemos declarar, para evitar responsabilidades por lo hasta aquí hecho y a fin de dejar a cada uno en el lugar que le corresponda, que nuestra digna corporación municipal ha obrado como buena, pues además de las exposiciones que elevó al Ministro y que el otro día dimos a conocer, gestionó el asunto particularmente y con actividad por medio de cartas y de una comisión de su seno que pasó a Madrid al efecto, habiendo recibido las más lisonjeras promesas, que, como se ve, han quedado desvanecidas, por haberse interpuesto quizás el valimiento de algun aspirante a cacique, cuya amistad con un subsecretario ha sido más poderosa que la razón, el derecho y todas las conveniencias.

Sin perjuicio de que nuestros representantes en las Cortes, u otros, si por una causa o por otra a aquellos no les es posible hacerlo, interpelen al ministro por su absurda designación, en el caso extremo de que toda reclamación contra lo hecho resulte tardía o inútil, aun nos quedará la esperanza de que ningun magistrado querrá ir a habitar en un pueblo de las pésimas condiciones del designado, en el que solo hay una calle por donde puedan transitar carruajes, y en donde ni siquiera se conoce el alumbrado público; y unido esto a las continuadas quejas y reclamaciones sin término que se elevarán de todas partes, harán que el Ministro y el Gobierno caigan en la cuenta de lo absurdo de su reso-

lucion, y nos acreditaremos, una vez mas en España de merecer la fama que se nos atribuye.

La prensa regional.

Son escasos o por mejor decir ningunos, los asuntos de interés material que tratan los periódicos de Alicante. Y como dichos asuntos son los que preferimos para confeccionar esta crónica, posponiendo siempre los políticos, no habiéndolos, habremos de contentarnos con señalar una curiosa polémica que, con «El Constitucional dinástico» y «El Graduador», sostiene «El Eco de la Provincia», sobre si una comisión del ayuntamiento de la capital que fué a gestionar en Madrid la traslación de la Silla episcopal de Orihuela, gastó tanto o mas cuanto y si hizo esto o aquello, con otras cosas mas, dichas y esplicadas de una manera gráfica y especial por los diarios comprovincianos. Perderíamos el tiempo si siguiéramos la polémica en todos sus detalles e insidencias y ademas creemos que habia de interesar poquisimo a la mayoría de los lectores, por lo que nos limitamos a lo dicho, remitiendo al que desee mas detalles, si le hay, al campo del torneo, es decir a las columnas de los colegas contentientes.

Después de esto, creemos deber trasladar aqui un suelto que nuestro apreciable colega «La Union democrática», por nuestra causa, dedica a «El Constitucional, Helc aquí:

«Equivocóse «El Constitucional dinástico» en lo de juzgar a nuestro estimado colega El Serpis de Alcoy, y tuvo que rectificar; porque no era conservador liberal el colega. Ahora se vuelva equivocar al entrar en distingos escolásticos sobre los móviles que ha tenido el diario alcoyano para censurar al señor Somalo.

La verdad es, que no necesita uno esforzarse mucho para encontrar motivos de censura al señor Somalo. Lo prueba el hecho de que «El Graduador» tan ministerial como es, ha declinado la honra de defender sus «últimos actos». No nos pida le cite mos textos que lo prueben; pero despacio, con calma puede encontrarlos en su coleccion de Setiembre.

Aun recientes las huelgas promovidas en Valencia por los vendedores de la huerta en el mercado y los «fematers», que pusieron a la capital de la vecina provincia en un conflicto, cuando ya parece se han iniciado otras dos. Los periódicos que mas se ocupan de estas cuestiones son «El Mercantil» y «Las Provincias» y de ellos tomamos los datos mas salientes de dichos sucesos.

El origen de una de las huelgas es el siguiente, que ha publicado «Las Provincias»:

«Tenemos para la en Valencia la industria de curtidos, por desavenencias de los fabricantes y operarios.

«Supieron los primeros, hace algun tiempo, que los segundos trataban de ingresar en la internacional, y recordando los graves perjuicios que sufrió la fabricación en 1873 por esta causa, les aconsejaron que no realizasen aquel propósito, consejos que parece no han sido seguidos por los trabajadores.

«Hace mas de quince dias, los de una de las tennerias presentaron al dueño una petición, pidiendo aumento de jornal y reduccion de una hora de trabajo. El fabricante contestó que no podia admitir estas condiciones, y otras que iban incluidas en la petición, y los operarios abandonaron en el instante aquella fábrica.

«Los demás fabricantes, comprendiendo que se les iban a dirigir iguales peticiones, y en vista de que la industria de teneria no permite que queden abandonados de pronto sus trabajos, fueron paralizando las operaciones, y el sábado cerraron los talleres. Solo han quedado en ellos algunos pocos operarios.

«Este era ayer el estado de la cuestion. Parece que una comisión de operarios se presentó al señor gobernador interino, y este convocó a los fabricantes a una reunion, que habia de celebrarse a las ocho de la noche. Mucho nos alegríamos de que en ella se restableciese la armonia entre fabricantes y trabajadores, a lo cual contribuiria mucho el apartamiento de estos de sociedades cuyas utópicas y antisociales tendencias son un peligro para todos.»

«El Mercantil» de ayer reseña la reunion de obreros y fabricantes habida ante el gobernador, en la cual hace constar que no se pudo llevar a un-

acuerdo, por haberse negado los operarios a admitir las proposiciones de los fabricantes.

Por consiguiente, la cuestion está en pié y ocupará nuestra atencion hasta que tenga arreglo.

No sucederá lo mismo con la huelga de los obreros del arte de la seda, que ha quedado zanjada, según podrá verse por los siguientes párrafos de «Las Provincias»:

«Hace algunos dias, varios trabajadores del Arte de la Seda solicitaron de los fabricantes un pequeño aumento en las manufacturas de los damascos, brocados y brocateles.

«Pedian los obreros que se les pagase el metro de damasco de cuenta baja a 4'30 rs.; el de 30 portados a 4'75; el de 90 a 5; si el damasco es abrillantado, un cuartillo de real mas; en cada clase, el doble a 5'75 rs.; los rayados en la misma relacion, el brocatel, a 5'30 rs., y el brocat, a 4'50.

Estos precios aumentaban en medio real el metro en cada una de las clases. Los peticionarios fundaban su pretension en lo pesado del trabajo, en el poco jornal que ganan con relacion a las horas que emplean, y en lo caros que están los articulos de primera necesidad.

«No se conformaron los fabricantes con su petición y los obreros celebraron anteayer una reunion, en la que no consiguieron ponerse de acuerdo, por lo que decidieron continuar su trabajo.»

Una cosa rara.

Nuestro estimado colega «El Mercantil» aunque criticando que se haya dado siempre en España celebridad a todos los que han figurado en los fastos del bandolerismo, se apodera de la historia del célebre bandido valenciano apodado Pancha-Ampla y escribe un artículo biográfico excelente de este criminal.

A Dios rogando y con el mazo dando, podria llamarse esta figura.

Centros y academias.

Madrid 3 de Octubre 1882.

Ayer tarde inauguró sus tareas la «Institucion libre de enseñanza» con toda solemnidad. Ocupaba la presidencia el Sr. Nuñez de Arce y leia el discurso inaugural el Sr. Utor. No ha correspondido el Rector del centro de la calle de las Infantas a lo que debia a las tradiciones de la casa. Recordamos en 1875 cuando todos los profesores arrojados de la Universidad, se congregaban en el estrecho local de la calle de Esparteros, el discurso de D. Laureano Figuerola sobre la libertad de la ciencia que tan enérgica lucha promovió entre los neos católicos dirigidos por el sabio obispo de Segorbe. Recordamos el soberbio discurso de D. Gumersindo Azcarate sobre la supresion de los títulos académicos y las magnificas oraciones de los Sres. Pelayo Cuesta y Giner, sobre los fines de la Enseñanza.

«La Institucion libre» ha producido grandes resultados en el curso anterior. Durante él se ha completado el cuadro de profesores, y cada uno ha presentado sus programas. El Sr. Cossio ha recorrido la Alemania para estudiar la instalacion de las escuelas. «La Institucion libre» ha celebrado conferencias diarias de profesores y en el curso que entra se establecen ya cursos de altos estudios entre los que se encontrarán uno sobre micro-física del Sr. Serrano Fatigati y otros sobre historia de la América antes del descubrimiento del Sr. Stor.

El Fomento de las Artes ha inaugurado tambien brillantemente sus trabajos. Mas de 1.000 alumnos concurren a sus cátedras y este año ha concedido el Gobierno y muchas corporaciones y particulares premios y subvenciones para que aumente el número de alumnos.

El círculo de la Union Mercantil está en una situacion bastante difícil. Los antiguos miembros del Sindicato, tratan de fundar otro círculo y como las antiguas disensiones han dejado hondas huellas, no es de extrañar que amenacen al círculo malos dias.

La brillante serie de conferencias de otros años es probable que continúe, pues el secretario es el profesor de la Institucion libre, Sr. Mesa, cuya actividad es conocida.

El Ateneo ha celebrado ya su junta de gobierno para la inauguracion del curso. El Sr. Cánovas se

promete volver a los brillantes tiempos de aquel centro. Ya se ha escrito a todos los pintores socios que están en el extranjero para que empiecen el decorado de la nueva casa. El ilustre Pradilla, nombrado socio de mérito, pintará quizás un techo para lo que se ha ofrecido.

Ya se pusieron a la venta las obras de D. José Moreno Nieto. El primer tomo lo forman discursos académicos con prólogo del Sr. Cánovas. Entre ellos está su disertacion sobre los escritores Arabigos españoles.

Las Academias oficiales siguen su antigua costumbre: continúan sin hacer nada.

QUERUBÍN DE LA RONDA.

Los romeros en el Vaticano.

Ya se han recibido interesantes detalles sobre la paternal acogida que Su Santidad ha dispensado a los romeros españoles.

El Padre de todos los fieles, al dirigir la palabra a los católicos españoles, les ha recomendado la paz, la concordia y la mas perfecta union, para que triunfe la doctrina del Evangelio.

Publicamos, sin comentarios el telegrama recibido, porque él da acabada idea del corazon de Su Santidad, y del concepto en que tiene a nuestra nacion.

Roma 1.º (4 tarde).—Hoy ha recibido Su Santidad en audiencia privada a varios compatriotas nuestros. Primero recibió a los tres obispos españoles, después al Sr. Carulla, secretario general de la junta directiva de la peregrinacion, quien pidió al bondadoso Leon XIII, y le fué otorgado un recuerdo para el centenario de Santa Teresa de Jesús. Terminadas las audiencias particulares se reunieron en la sala ducal los cardenales, arzobispos, obispos y gran número de españoles. Al presentarse Su Santidad, un viva unanime resonó en toda la villa: ¡viva el Papa Rey! dijeron todos. ¡Qué espectáculo tan admirable! ¡El laconismo del telegrama no permite describirlo!

El reverendo obispo de Sigüenza ha pronunciado un discurso elocuentísimo en la hermosa lengua de Castilla, causando admiracion general.

Su Santidad ha contestado al prelado español regocijándose de ver a los hijos de España en el Vaticano, a quienes profesa amor paternal. Se felicitó de que los peregrinos hayan acudido a Roma, deponiendo toda consideracion humana, por que de esa suerte dan ejemplo laudabilísimo, de que han respondido a la voz de los obispos y se dejan guiar, como debe ser, por sus legítimos pastores.

Aplaudió la iniciativa de los prelados y la concurrencia de los peregrinos, lo que revela el espíritu cristiano que existe entre los creyentes, entre los hijos de la iglesia católica, apostólica romana.

Ya que los intereses católicos se sobreponen a todo, ha dicho, quisiera que los católicos se concilianen y se den la mano para verlos pronto unidos; quisiera que se unieran en santa concordia de pensamiento y de accion para oponerse a la maldad y a la incredulidad, que llevan consigo las malas pasiones, los cismas y las heregias. Dé esa suerte ganará la Iglesia y ganará España, logrando el gran consuelo y el inefable goce de que nuestra patria, inspirándose en gloriosas tradiciones, sea como ha sido la defensora y propagadora de la fé y la nacion católica por excelencia. La union de los buenos produce maravillas.

Consagró un recuerdo al centenario de Santa Teresa, haciendo, como solo Su Santidad sabe hacerlo, la biografia de la Santa. Impetró su patrocinio en favor de la sede apostólica.

Antes de otorgar su bendicion a los peregrinos, Leon XIII les recomendó que hiciesen públicos sus deseos, sus consejos y sus oraciones.

Terminado el discurso de Su Santidad, que fué admirable, y que ha de producir honda huella en los adversarios de la union católica, los vitores y las aclamaciones fueron repetidos y entusiastas.

Después ha bendecido la bandera de la peregrinacion de la diócesis de Toledo y la corona que ha de colocarse sobre el sepulcro de Pio IX, de santa memoria.

Su Santidad ha permitido que los peregrinos españoles le besen los pies y las manos. El miércoles recibirá nuevamente a nuestros compatriotas.

»Las cantidades recaudadas para el dinero de San Pedro constituyen valiosas ofrendas.»

Noticias generales.

Pasa de 2.800 el número de los alumnos matriculados en las facultades de medicina y derecho de la Universidad Central.

Los comerciantes chinos establecidos en Londres, en uso de un derecho que nadie podrá negarles, tratan de sustituir sus actuales dependientes y obreros ingleses por hijos del Celeste Imperio, que tienen fama de sóbrios y laboriosos.

Y los obreros y dependientes ingleses han celebrado un «meeting» para protestar contra los propósitos de los comerciantes chinos.

En el caño del arsenal de la Carraca ha ocurrido una desgracia. Uno de los buzos, cabo de guardia próximo a cumplir, se sumergió a verificar el enlace de dos cadenas, con tan fatal fortuna, que aun no ha parecido.

«El Correo Español» de Orán dice, que se han sublevado varias tribus de las provincias del Chab (Sur de Marruecos), que no reconocen la autoridad de Muley Hassan.

El príncipe Cherif ha salido de Fez con tropas, a fin de restablecer el orden.

En el presente mes se inaugurará en Motril una magnífica fábrica para obtener azúcar de remolacha.

Ha fallecido en un pueblo del Canadá, un respetable anciano de 125 años. Dicho centenario, según parece, era español, de la provincia de Granada, y deja 15 hijos todos casados, contando además unos ochenta y tantos nietos.

Hemos recibido noticias del estado de la cosecha y de los precios que alcanzan los vinos en algunos de los puntos productores de España. En Valladolid, los vinos superiores se venden a 20 rs. cántaro de 15 litros y los inferiores de 13 a 14 rs. Se hacen operaciones en San Lucar de Barrameda, a 43 pesetas hectólitro en vinos de primera y en los de inferior calidad de 22 a 25 pesetas. También tenemos noticias de Toledo, en cuya comarca alcanzan el precio de 18 rs. cántaro de 16 litros los vinos mejores y 12 los de mas baja calidad. En Palencia se cotizan los vinos extra-superiores a 13 rs.

En todos los puntos que hemos indicado han favorecido las pasadas lluvias grandemente la cosecha, por lo que la recolección es abundantísima, haciendo tales circunstancias abrigar la esperanza de que los referidos mercados estarán muy antmados, lo cual es muy lisonjero, no solamente para aquellas comarcas, sino para las demas, a donde traspasará también el beneficio, especialmente para los pueblos industriales.

Lamentase un periódico que a pesar de los dias trascurridos desde que se nombró la comision ponencia para la reforma de las tarifas de ferro-carfiles; todavía no se ha constituido.

Gran número de tejedores a mana de Reus, han abandonado aquella ciudad para trasladarse a otras provincias en busca de trabajo en vista de las diferencias surgidas entre estos y los patronos de las fábricas.

Se han pedido informes sobre este asunto al gobernador civil de Tarragona.

Han salido de Almería dos vapores conduciendo emigrados a Orán.

Noticias e intereses locales y regionales

En nuestro colega de Alicante «El Graduador» leemos lo siguiente:

«Hemos sabido que la Administracion de contribuciones y Rentas, adeuda una cantidad algo crecida a varios Ayuntamientos de esta provincia, en concepto de recargos para gastos municipales sobre la contribucion de inmuebles, cultivo, ganaderia e industrial y de comercio.

«No hay que mostrarse indiferentes a las reclamaciones que ciertos acreedores hacen.

Y en este sentido, nos atrevemos a preguntar: ¿es verdad que se exige a los Ayuntamientos nada menos que la presentacion de un concejal para cobrar dichos créditos que generalmente, y como sucede con el premio de expencion de cédulas personales, por ejemplo, no llegan, ni en mucho, a la cifra de 10 pesetas? ¿En virtud de que ley, orden o instruccion, se obliga a los Ayuntamientos a gastar en sus viajes tres veces mas de lo que

deben percibir, teniendo en la capital sus correspondientes agentes?»

«Consideramos muy justo, y muy lógico, y hasta muy natural, si se quiere, que la Administracion tome todas las medidas que crea convenientes para que las operaciones de cargo y data se hagan con toda exactitud, y se asegure la identidad de perceptores, pero esto, entendiéndose bien, debe ser dentro de los limites de la razon y de la prudencia.

«Por hoy no decimos mas, esperando del recto y digno proceder del Sr. Delegado de Hacienda, que pondrá de su parte cuanto pueda para evitar el mal que lamentamos, tanto mas, cuando es bien fácil de corregir y no favorece en nada el prestigio y autoridad de la Administracion.

Del 15 del actual al 3 de Noviembre próximo se practicarán por el personal facultativo de minas, varias operaciones en los términos de Alfajar, Murchamiel, Crevillente y Hondon, pueblos de esta provincia.

Ayer tarde, junto al Parterre, le dió un accidente al celador de dicho paseo, siendo auxiliado por la pareja del puesto.

Esta mañana debe salir para Madrid nuestro querido amigo y paisano, el ex-diputado D. Antonio Aura Boronat, despues de haber permanecido entre nosotros una buena temporada de verano.

Como habiamos anunciado, en la funcion celebrada ayer en San Francisco, en honor de este Santo y a expensas de la V. orden tercera de penitencia y devotos, debía sustituir al Canónigo de la Metropolitana iglesia de Valencia, Dr. Barbarrós, encargado del sermón, un elocuente orador de esta ciudad.

En efecto, ocupó el puesto de aquel el Sr. Cura de Santa Maria Dr. D. Jaime Pajaron, que acreditó una vez mas las altísimas dotes que posee en el difícil arte de la palabra.

El lunes próximo se celebrará en el Teatro principal un concierto, en el que tomarán parte el pianista Sr. Albeniz, que con este se despedirá de nuestra ciudad, y la orquesta de la música Novísima, con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE:—1.º Polonesa.—2.º Marcha fúnebre.—3.º Mazurka.—4.º Berceuse.—5.º Polonesa, de Chopin.—6.º Trémolo, Gottschalk.

SEGUNDA PARTE:—1.º Primera lágrima (Melodía) Marqués.—2.º Pavana favorita de Luis XIV, Brisson.—3.º La Colombe, (Melodía) Gounod.

TERCERA PARTE:—1.º Sonata, Durante.—2.º Andante, Scarlati.—3.º Toca, Bach.—4.º Estudio impromptu.—5.º En la enramada, (capricho).—6.º Serenata andaluza.—7.º Pavana número 2, Albeniz.—8.º Melodía hungara, Litszt.

Las piezas todas de la primera y tercera parte serán tocadas al piano por el Sr. Albeniz y las de la segunda por la orquesta de la música Novísima dirigida por el inteligente concertista.

La funcion empezará a las 8 y media de la noche, siendo los precios de las localidades los siguientes:

Proscenios plateas y palcos principales sin entrada, 40 pesetas—Idem de segundo piso idem 7'50 pesetas—Plateas y palcos principales idem, 7'50 pesetas—Butacas con entrada, 2 pesetas—Delanteras de anteatro idem, 1'25 pesetas—Asientos de idem idem, 1 peseta—Delantera de paraiso idem —Entrada general 75 céntimos.

Anteanoche se verificó en el local del gimnasio higiénico que dirige D. Enrique Bravo una sesion extraordinaria, por cuatro gimnastas de Madrid y Valencia, los Sres. D. Vicente Martínez, D. Enrique y D. Vicente Caballer y D. José Sanchez, los cuales efectuaron muchos ejercicios llamando la atencion las planchas subida de cuerda con una mano y equilibrios.

También se distinguieron los alumnos del señor Bravo jóvenes de esta poblacion, D. Romuáldo Aura y D. Romuáldo Boronat.

Como podrán ver nuestros lectores, comparando las horas en que fueron espeditos el telegrama de Madrid que ayer publicamos de la Agencia Express y el primero de la Agencia Fabra y de igual procedencia que insertamos hoy, es escandaloso lo que ocurre con el servicio de telégrafos.

Uno de dichos telegramas se halla espedito en Madrid a las 5'30 de la tarde del dia 4 y fué recibido aquí ayer a las 10'38 de la mañana, tardando, por consiguiente, en recorrer el trayecto nada menos que 17 horas y 8 minutos. El otro, que fué espedito a las 6'35 de la tarde en Madrid, llegó a Alcoy a las 9'1 de la noche, empleando para el viaje 2 horas 25 minutos. Lo mas especial en este caso es que el telegrama de Fabra, que debió

llegar antes a nuestro poder, por haber sido espedito con cerca de una hora de anticipacion al de Express, no llegó a nuestras manos hasta el dia siguiente, mientras este último lo recibimos a hora oportuna.

Nos parece que esto no necesita comentarios, sino que se corrija y desde luego y para ello, llamamos la atencion de la Direccion general de correos y telégrafos.

Con viva complacencia recibimos las satisfactorias nuevas siguientes que se consignan en una carta de Albaida:

«Estamos en plena vendimia, y sin saber calcular cuando va a concluirse, pues como sucede generalmente en años muy abundosos, los cálculos se quedan siempre cortos. No parece sino que la uva, en vez de disminuir, aumenta a medida que se vá vendimiando. Es un cuadro de animacion y de ida el que presentan estos campos y caminos, cuajados de hombres y caballerias, a algunas de las cuales se les habia ya dado carta de jubilacion; pero es menester apurar todos los recursos, y aun estos no son suficientes. Apenas hay vinicultor que, despues de llenadas todas sus tinajas y botas, aun las que de mucho tiempo tenia desechadas para este servicio, no se encuentre sin poder continuar su vendimia, por faltarle envases para colocar el resto de sus vinos.

Las demas cosechas pendientes, como son aceite maiz, etc., corren parejas con la del vino, asegurando los ancianos de este país no haber conocido un año mas completo. Añada V. a esto el que de un momento a otro se esperan los materiales para establecer en esta una estacion telegráfica que nos ponga en rápida comunicacion con los grandes centros.

Ha sido invitado el Colegio municipal de San Jorge a tomar parte en la gran procesion que se efectuará el domingo en la parroquia de S. Francisco, con motivo del Centenario del nacimiento de este Santo, que actualmente se conmemora. El profesorado y alumnos del citado Colegio acompañarán la imagen de San Buenaventura.

Una nueva combinacion de Correos que interesa mucho a nuestra region, está pendiente de la aprobacion del Gobierno. Segun esta combinacion, se restablece el expreso que saldrá de Valencia a las doce y media del dia, llegando a Barcelona a las diez de la noche. El correo saldrá de Valencia a las seis y media de la tarde, llegando a las nueve de la mañana siguiente. De retorno saldrá el expreso de Barcelona a las once y media de la noche y el correo a las seis de la mañana, llegando a Valencia a las nueve y media de la mañana y a las ocho de la noche respectivamente.

El expreso llevará la correspondencia para Castellon, Tortosa, Tarragona, Barcelona, Francia, y asegurará el enlace con el que llega de Madrid y Andalucía.

Se asegura que en el próximo consistorio se concederá al arzobispado de Valencia, Sr. Monescillo, el capelo cardenalicio.

Los débitos que los diferentes partidos judiciales de la provincia tienen con los maestros de primera enseñanza, alcanzan un total de 217.240 pesetas y 12 céntimos, siendo su pormenor por partidos, como sigue:

Adeudan: Alcantar, 66.078'17 pesetas—Alcoy 390 (estolo debe Alfara solo, los demas pueblos del distrito no deben un solo céntimo por este concepto)—Callosa Ensarriá 17.955'07.—Cocentaina, 2.942'59.—Denia, 49.387'56.—Dolores, 13.397'71.—Elche, 10.066'59.—Jijona, 13.427'12.—Monóvar, 1.489'45.—Orihuela, 40.126'70.—Pego, 5.246'68.—Villajoyosa, 7.029'68.

Ayer tarde salieron al sitio denominado «les Llometes» los cuadros completos de los batallones de Depósito y Reserva de esta ciudad, con objeto de inaugurar, junto con parte de las fuerzas del Regimiento de Tetuan, de guarnicion en esta plaza, los ejercicios prácticos que se plan y previenen los reglamentos.

De Castellon de Rugat se nos queja un suscriptor de no recibir casi ningun número de nuestro periódico, apesar de la puntualidad con que se le remite por nuestra Administracion y la exactitud con que nos consta sale de las oficinas de correos de esta ciudad. Lo mismo ocurre con las cartas, que llegan a aquellos pueblos tarde, mal o nunca.

Cantata número 20000000 (echen ustedes los ceros). «¡Oh que buen país!»

El dia 22 del corriente mes irá a Alicante el obispo de Orihuela Ilmo. Sr. D. Victoriano Guisasaola.

Como digimos, el vecindario de la capital se prepara a recibir dignamente a tan elevado personaje.

Sesion municipal
Ayer celebró nuestro Ayuntamiento la sesion

ordinaria de la presente semana, habiéndose tomado en ella los siguientes acuerdos:

Se vino en autorizar al Sr. Alcalde Presidente D. Saturnino Barceló Monllor, para que en nombre del Ayuntamiento retire de la sucursal de la Deuda pública de la provincia de Valencia la inscripción intrasferible que allí existe propia del Municipio, señalada con el núm. 87.837, de un capital nominal de 2.449 pesetas 75 céntimos.

A informe de la Comision municipal de avendamiento, se mandó pasar una instancia de Mariana Soler Sales en solicitud de que se la declare vecina de esta poblacion.

A informe de la Comision municipal de Policia Urbana se mandó pasar una instancia de D. Francisco Gisbert Francés, en solicitud de permiso para edificar sobre solar de su propiedad, situado en la calle de la Corbella, una casa de habitacion, con sujecion a los planos presentados.

Se acordó por unanimidad manifestar a la Sociedad «El Fomento» que caso que resultase desierto el tema propuesto por la Corporacion municipal en el Certámen literario iniciado por dicha sociedad, ya por no haberse presentado composicion optando al premio ofrecido ya por no merecer tal distincion las presentadas por su escaso mérito, quedaba autorizado el Jurado calificador para adjudicar el mencionado premio a aquella de las composiciones que entre todas las presentadas sea, a su juicio, acreedora a la distincion.

Quejas del vecindario.

De ser cierto, debe evitarse por la comision de Repeso ó por quien corresponda, y así confiamos se hará, el abuso verdaderamente punible, que hemos oido decir se comete por ciertos vendedores ambulantes de carbon vegetal. Despues de ajustada por los consumidores alguna partida del referido artículo, basando el ajuste en el volante espedito por la oficina del peso de carbon, si por casualidad se han vuelto a pesar los serones, se ha observado veces muchas resultar la cantidad menor que la marcada. El procedimiento empleado para el fraude es bien sencillo: consiste en sustituir la papeleta que se adhiere a la carga, por la oficina pesadora, con otra de mayor peso, ó quitar carbon de dichas cargas despues de practicada la operacion del peso oficial.

Sea ó no esta queja verdadera, creemos que no solo el que tiene el deber de velar para evitarlo, sino también los consumidores deben estar alerta.

Extracto del «Boletín Oficial».

Parte dando cuenta de la llegada a la Corte sin novedad de la real familia.

Edicto de la Administracion provincial de Fomento del Gobierno civil, notificando a D. Juan M.ª Suassen la resolucio recaída a una solicitud del mismo de registro de la mina titulada «Cumbená gratia».

Real orden del ministerio de la Gobernacion, declarando de utilidad pública las aguas minero-medicinales denominadas «Fuentes Caldeas» en término de Calzadilla, provincia de Salamanca.

Edicto del comisionado ejecutor de apremios de Alicante, sacando a pública subasta varios bienes muebles embargados a D. José Bermudez de la Corte, por descubiertos en el pago de débitos a la Hacienda, correspondientes al ramo de correos.

Continua la publicacion de los modelos que se acompañan a la circular sobre instruccion pública que ayer extractamos, y por suplemento, listas electorales.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Madrid 4 Octubre 1882.

Con gran sorpresa de propios y extraños se encuentran hoy en Madrid los dos personajes que todos esperaban para el seis ó el ocho.

Ayer noche llegó el Sr. Montero Rios, y esta mañana ha regresado de Escañuela el Sr. Duque de la Torre.

La coincidencia en la venida de ambos, era esperada; pero creian que el Duque la retrasaria para evitar el caso de no asistir a la recepcion de Palacio, celebrada hoy con motivo de los dias del Rey Padre. La actitud politica del Duque es mas acertada de lo que se suponía en favor de sus primas meras declaraciones, y como los actos mas insignificantes en los hombres públicos, son todos ellos dignos de ser apreciados y forman, claro está, un conjunto mas ó menos lógico, ha parecido a muchos perfectamente que no haya concurrido a la recepcion de hoy habida consideracion a lo que la motivaba.

Seria cosa de nunca acabar, referir los comentarios que por adelantado se permitian hacer los que abrigaban la creencia de que el duque iría a Palacio no mas que por mortificar a los ministros. Se

SECCION DE ANUNCIOS

CÁPSULAS Y GRAGEAS... Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS... Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

CARBANZ... 50 reales arroba valencia...

CONTRA: Flatulencias, Acedias del Estomago, Hemorroidas, Constipacion... BRANDT PILDORAS SUIZAS DEL FARMACEUTICO RICH

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES. Especialidad en Anis del Leon...

FUENTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO bajo la inspeccion facultativa DE D. ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO

TINTURAS PARA EL PELO. Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle...

Vinacén de Máquinas de Vapor inglesas BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego...

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA Estadística, Histórica y Monumental escrita por Don R. Amador de los Rios.

BELDA HERMANOS Calle Sta. Elena, n.º 12, esquina a la del Cura Belloch

FÁBRICA DE TEJIDOS DE YUTE EN VARIAS CLASES para enfardar y sacos envase. Guia del comprador en Alcoy.

Tienda de comestibles DE MANUEL SEGURA Sto. Tomás 3.

HIERRO QUESADA Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

LA ILUSTRACION española y americana. Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole...

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau Laureado del Instituto de Francia.

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre...